

521 AVIONES

destruïdos por la aviación nipona

CIEN AVIONES INGLESES VUELAN SOBRE FRANCIA

Para la más espectacular maniobra hasta ahora realizada por la aviación británica en una nación extranjera, despegaron hoy doce escuadrillas.

LONDRES, 11. UP.— Doce escuadrillas de aviones de bombardeo pesados y medianos despegaron de los aerodromos militares ingleses con ordenes señaladas para realizar un vuelo sin paradas de práctica sobre las regiones centrales y del sur de Francia. Este vuelo de más de cien aviones militares sobre el territorio de un país extranjero es el primero de su

indole conocido en la historia de la aviación, y ha sido convenido entre los gobiernos anglo-franceses con el propósito de dar a los pilotos británicos la oportunidad de volar a largas distancias, lo que es imposible en Inglaterra en vista de la poca extensión de su territorio. Al mismo tiempo estos vuelos permitirán a los o-

(PASA a la Pág. SIETE)

Un comunicado oficial informa que ese considerable número de aviones fué derribado en Kuantung y Hsinking

300 TANQUES PERDIERON LAS TROPAS MONGOLAS EN KHALKA Y BUINOR

TOKIO, 11. UP.— El vocero del ejército de Kwantung en Hsinking anunció a las 3 y 30 de la tarde de hoy que desde el día 20 de junio la aviación japonesa ha destruido 521 aparatos soviéticos y en los combates terrestres en las regiones del lago Buinor y en el río Khalka los enemigos perdieron más de trescientos tanques. En la actualidad los mongol-soviéticos han sido repelidos del territorio manchucua, el cual se encuentra libre de invasores.

SUIZA protesta ANTE ROMA

ES POR LA EXPULSION DE CIUDADANOS SUIZOS EN LA REGION DEL TIROL

La actitud del gobierno fascista es una violación del tratado Italo-suizo, denuncia Berne

BERNA, 11. UP.— El consejo federal ha girado instrucciones a la legación suiza en Roma para que proteste ante el gobierno italiano contra la expulsión de los ciudadanos suizos en la región del sur de Tirol y en especial en la vecin-

dad de Bolzano, alegando que la actitud del gobierno italiano representa una violación del tratado suizo-italiano. El ministro suizo en Roma, Paul Ruggier, llegará a la capital italiana mañana para gestionar

(PASA a la Pág. TRES)



Nº 1019 Director: Rafael Soley Año IV
San José, Martes 11 de Julio de 1939.

REFUERZO

de la Flota Norteamericana

SERAN CONSTRUIDOS DOS NUEVOS ACORAZADOS DE LINEA DE 45 MIL TONELADAS

Cada uno costará cien millones de dólares y serán los de mayor tonelaje.

NUEVA YORK, 11. (Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES). — El "New York Times" trae en su edición de hoy un despacho con procedencia de Washington en el sentido de que el departamento de la marina contempla un nuevo esfuerzo de la flota norteamericana por medio de la construcción de dos grandes acorazados de línea de 45 mil toneladas cada uno, de los cuales dos ya se encuentra en via

de construcción. Cada uno de estos gigantes acorazados costará cien millones de dólares, y el departamento introducirá a la próxima sesión del congreso el proyecto de ley que ha de autorizar la construcción de estas dos unidades, los que representarán un formidable aumento de la fuerza ofensiva de la flota de guerra norteamericana. El corresponsal del periódico

(Pasa a la Pág. OCHO)

Formulación del plan de resurgimiento de Limón

EN UNA ENTREVISTA CON EL SR. SECRETARIO DE HACIENDA QUEDARA FORMULADO EL PLAN DEFINITIVO ESTA SEMANA.

Vendrá la comisión de limonenses a quienes se unirán los dos diputados de aquella provincia y un delegado de la municipalidad. — Una vez que quede aprobado el plan, será sometido a la consideración del señor Presidente de la República.

Nuestro colega LA TRIBUNA da cuenta en su edición de esta mañana de la llegada a esta capital de uno de los delegados de la Asociación Progresista Atlántica, nuestro buen amigo don Alfredo Cañas, quien viene a gestionar con el señor secretario de hacienda la reanudación de las negociaciones tendientes a poner en vigencia

el plan de resurgimiento de la provincia de Limón.

A su regreso de Limón, el Lic. Gómez Rojas ha expresado la buena voluntad que tiene para prestar su más decidida ayuda a los limonenses, habiéndose dado cuenta de la sentida necesidad de realizar un movimiento en ese sentido por lo malo de la situación.

A su regreso de Limón, el Lic. Gómez Rojas ha expresado la buena voluntad que tiene para prestar su más decidida ayuda a los limonenses, habiéndose dado cuenta de la sentida necesidad de realizar un movimiento en ese sentido por lo malo de la situación.

La citada agrupación limonense

(PASA a la Pág. SIETE)

ENORME AGITACION PUBLICA EN TOBOSI DE CARTAGO

En Tobosi, vecinos de ese distrito y de Quebradillas se fuero na las manos desenfundando sus realeras

Dividida la opinión de los ciudadanos de toda la región sur-occidental de Cartago con motivo de la posible creación del cantón de Guarco.

Ordenada la investigación de los hechos del domingo y de ayer por la gobernación de la provincia y un piquete de policía resguardo el orden en Tobosi

Nuestro corresponsal en Concepción de Cartago nos informó esta mañana que habían venido suscitándose numerosas molestias entre los ciudadanos habitantes de la parte que ha de constituir el octavo cantón de la provincia cartaginesa y de los distritos del cantón central. El domingo y ayer lunes surgieron acontecimientos graves que estuvieron a punto de convertirse en verdaderos duelos a machete, en el distrito de Tobosi, cuando vecinos de Quebradillas y de Tobosi, discutieron acaloradamente por la creación del cantón. Se nos informa que la gobernación de la provincia de Cartago procedió a ordenar una minuciosa

investigación de los hechos y por otro lado se nos dice que en cuanto a política, se ha venido predicando por parte de los partidarios del cantonato un abstencionismo radical en cuanto se refiera a elección de diputados y de municipios en 1940, si la actual diputación cartaginesa se opone a la creación del cantón de Guarco. El grave asunto está siendo, por otra parte, de conocimiento ya del ejecutivo y en previsión de hechos más graves se han girado instrucciones al gobernador y al comandante de plaza de la provincia de Cartago para que resguarden mejor el orden en el

(PASA a la Pág. OCHO)

SUSPENSION de la compra de plata POR LOS EE. UU.

Visitó el Contralmirante Wilcox al Sr. Presidente de la República

Esto mañana realizó esa visita de cortesía en unión del señor ministro Mr. Hornibrook y seis de sus oficiales, estando también en Relaciones Exteriores

CON EL VIAJAN EN EL "CHARLESTON" SU HIJO ARTHUR WILCOX Y JOHN SULLIVAN, HIJO DEL CORONEL SULLIVAN

El contralmirante norteamericano J. W. Wilcox, comandante de la escuadra de servicio especial de los Estados Unidos en el Caribe y que arribaron ayer a Puntarenas en el cañonero "Charleston", buque insignia, junto con el "Erie", visitó esta mañana al señor Presidente de la Re-

pública y al Ministerio de Relaciones Exteriores. Esta mañana se llevó a cabo esa visita de cortesía, que el contralmirante hizo acompañado del Excmo. señor Ministro Hornibrook y de seis oficiales que le acompañan en su

(Pasa a la página OCHO)

LO FIDE ASI EN UN ARTICULO DE FONDO EL NEW YORK TIMES

Ataca la política del gobierno del presidente Roosevelt.

NUEVA YORK, 11. (Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES). — En su edición de hoy el "New York Times" publica un fuerte artículo de fondo en el cual ataca la política del gobierno del presidente Roosevelt con respecto de la continuación de la adquisición de plata extranjera, calificando este modo de proceder como un intento de influenciar la política de China y de México. El "Times" opina que si el gobierno de los Estados Unidos desea influenciar las normas políticas de estos dos países, entonces sería mejor ofrecerle ayuda financiera de un modo "abierto y honrado" en lugar de an-

(Pasa a la Pág. OCHO)

QUISICOSAS...

Estamos hasta la coronilla con eso de la política cafetera del Brasil... Unos días quema, otros rebaja los precios, y otros los sube. Total que la política cafetera del Brasil ha resultado ser una cafete...

INSOMNIO Y SOBRESALTOS

Cuando el organismo está agotado por el exceso de trabajo mental, por enfermedades, desgracias de familia, preocupaciones de negocios, etc., son frecuentes los insomnios, sueños de pesadilla y sobresaltos. Conviene no descuidar estos oportunos avisos que da la Naturaleza de que están fallando las funciones del cerebro. Es entonces cuando conviene dejar toda actividad y tomar un descanso oportuno.

La acción de la Naturaleza debe ayudarse tomando tres cucharadas al día del tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

Porque compuesto como está de los ingredientes mejor reputados, es el indicado para estimular el organismo y reconstituir los tejidos gastados por el exceso de trabajo o de preocupaciones.

La FOSFO-KOLA se puede conseguir en cualquier botica del país a precio moderado.

ra rusa...

Primero la rebaja de la harina, y después abaratar la carne.

Y cuando se abarate la carne ya volvió a subir la harina, y cuando se abarate otra vez la harina, ya volvió a subir la carne.

O sea el invento del movimiento continuo.

La alianza democrática piensa elegir su candidato en setiembre, o sea en la fecha de la independencia centroamericana.

Quién será el favorecido? Solo Dios lo sabe. Le compramos los primeros sueldos.

Don Tomás dice que continuamos cometiendo errores.

Y don Tomás está equivocado de medio a medio.

No son errores los que estamos cometiendo, sino horrores.

Palabra.

El Congreso ha prorrogado por treinta días sus sesiones...

Hacia falta.

En los sesenta días anteriores no han podido hacer nada.

Y puede que ahora... tal vez, quien sabe... puede ser.

Milagros se han visto.

Aquí gustaba de golpearle la mesa a nuestro Presidente por un qui-tame allá esas pajas...

Dios tarda, pero no olvida.

MOMENTO INTERNACIONAL

EL ASUNTO DE DANZIG

Comienza a colocarse en un plano de racional entendimiento el asunto europeo de Danzig. A la tensión neurótica del primer momento en que parecía que la ciudad libre estaba a punto de convertirse en un nuevo Sarajevo, ha sucedido la reflexión, y tanto Francia como Inglaterra y Alemania tratan de evitar las tremendas amenazas que lejos de ser calmantes, se estaban convirtiendo en estímulos belicosos y patrióticos.

Ahora se reconoce que efectivamente la ciudad de Danzig está poblada de ciudadanos alemanes y en vista de estas

consideraciones y de otras de mayor o menor cuantía, se quiere llegar a un entendimiento por el cual el nuevo anshlus se efectúe en forma condicional pero contemplando los derechos alemanes y los polacos desde un punto de vista pacífico.

Todo ello viene a confirmar plenamente nuestras previsiones. Dijimos desde el primer instante que al guerra estaba lejos. Y Rusia no ha respondido plenamente a las invitaciones de los gobiernos democráticos. Rusia ha coqueteado con todos, ha aceptado ayudas alemanas y ha mantenido diferencias para evitar el tratado de mutua asistencia con Francia e Inglaterra hasta el último instante.

Con todos estos detalles no era posible pensar que la guerra sobreviniera instantáneamente. Y, repetimos... se aleja.

Otro tópico de mucha actualidad es la tragedia de Peñaranda de Bracamonte en España. Todavía quedan restos peligrosos de la anarquía. La sed de sangre inocente no termina aun. Chacales quedan sueltos de aquellos anhelos de destrucción y de muerte. La doctrina anarquista, la doctrina roja aun está latente en un buen sector de los españoles. Fue la obra de Rusia en muchos años de labor constante.

Y ojalá que este hecho terrible e injusto sea el único que ocurra en la madre patria, donde aun no se han restañado las heridas de la guerra. Pero tememos mucho que los rojos en sus diversas formas de atentar contra la vida y contra la paz, continúen en su obra. Ahora con estímulo mayor: la venganza, el despecho, la derrota.

AL MARGEN DEL CABLE

INCIDENTE ITALO-SUIZO

Los mensajes cablegráficos de la United Press informan de la expulsión de numerosos residentes extranjeros de la provincia italiana de Bolzano, y de la protesta formulada por el gobierno de Suiza ante esa medida, en lo que afecta a ciudadanos suizos, que se estima violatoria del tratado que regula las relaciones entre ambos países. Al mismo tiempo, el gobierno de la Confederación Helvética ha dado instrucciones a sus ciudadanos de que permanezcan en Bolzano mientras se resuelve acerca de esa protesta.

En la creciente red de dificultades políticas que envuelve a Europa, la ejemplar república suiza se ha visto obligada a desarrollar una constante actividad para defender su neutralidad y no verse envuelta en esos conflictos que a cada momento amenazan la tranquilidad del mundo entero. Se ha visto obligada también a armar sus fronteras, a agrandar su ejército y a mantenerse en guardia contra cualquier movimiento que signifique la modificación del especial "status" en que ha logrado mantenerse, ajena a los choques que destronan a sus vecinos. Sobre todo, ha tenido que vivir atenta a los movimientos del espionaje internacional, que hace de su territorio un campo magnífico de acción. Con bastante frecuencia su policía se ha visto obligada a intervenir para cortar los hilos que la intriga va tejiendo desde las poblaciones suizas a todas las capitales europeas, así como para poner coto a las actividades de la propaganda extremista de diferentes naciones, que pretenden desfigurar y cambiar el régimen democrático que es proverbial de la nación helvética. Los más autorizados voceros de ésta han reiterado su firme decisión de no permitir que los fundamentos de su democracia sean minados por las predicas extremistas, cualquiera que sea su color. Y varias veces se han registrado incidentes internacionales, que han sido solucionados hábilmente por los estadistas de Berna. Hoy se registra uno más, esta vez con Italia, que reviste interés porque de sus resultados dependerá, conforme las declaraciones que hemos visto en la prensa suiza, que la pequeña nación conserve su carácter neutral actual, o se vea precisada a tomar una actitud decidida en contra de determinadas tendencias que estrema peligrosas para su libertad.

VIBRACIONES DEL MINUTO

La región del Atlántico

Con la oportuna visita del señor secretario de hacienda Lic. Gómez Rojas a la zona Atlántica, se han vuelto a poner de actualidad los planes para la recuperación de aquellas regiones que han sufrido en los últimos tiempos mucha depresión a consecuencia del traslado de la mayor parte de las actividades bananeras a la zona del Pacífico.

Efectivamente creemos nosotros que es preciso poner atención y mucha a la vida de una región como la del Atlántico que no ha sido sino una de las mejores fuentes de riqueza nacional. Verdad que actualmente sufre esa depresión a que hemos hecho referencia, pero sus campos están vírgenes para otras actividades agrícolas, y sus aguas, sus maderas, sus otros productos y el vigor de sus habitantes puede decirse que están vírgenes.

Mucho se ha hablado de zonas ganaderas, de explotación de maderas, de canalización de las Lagunas de Tortuguero, y de otros tantos

proyectos que pueden ser el resurgimiento de la zona, ya que se cuenta con medios para hacerlo, y ya que los pioneros de la bananería han abierto la brecha y han explorado el territorio en todas direcciones.

Si el señor secretario de hacienda pone sus empeños en cooperar del modo más activo en estos proyectos, no solamente habrá logrado administrar bien el erario y darle vida a sus otras actividades, sino que habrá realizado una de las obras de mayor trascendencia para el país.

Nuestra zona Atlántica es el contacto directo con la civilización. Por ese puerto de Limón llega el rumor de Europa y de Estados Unidos en todas sus formas productivas.

Y por ese puerto es que abrimos la ilusión a las aspiraciones del hombre civilizado.

Y no es posible que abandonemos a su suerte a una región que tiene tantas perspectivas aunque no sea bananeras, y que significa la mejor puerta para la vida nacional.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



MARIHUANA

ITINERARIO EMOCIONAL por las COVACHAS DEL VICIO

EFEMERIDES

APUNTES HISTORICOS: por F. BORGES P.

Año de 1842. — Administración del General Morazán.
(HACE 97 AÑOS)

INSTALACION DE LA TERCERA ASAMBLEA CONSTITUYENTE

El 10 de julio de 1842, hoy hace noventa y siete años, se instaló en esta capital la Tercera Asamblea Constituyente del estado de Costa Rica, en virtud de convocatoria expedida por el general don Francisco Morazán.

Morazán había desembarcado el 11 de abril anterior en el puerto de Caldera, con un contingente de tropas que había recogido en la costa salvadoreña, con el propósito de restablecer la Federación de Centro América. Gobernaba en Costa Rica don Braulio Carrillo, que se había declarado, al promulgar la famosa "Ley de Garantías", en jefe perpetuo e inviolable del estado, con fecha 8 de abril de 1841. Acerca de esto dice el historiador don Felipe Molina que "Carrillo cometió en esto un error muy grave, que sorprende en un hombre de su capacidad intelectual, pues es visto que ni el despotismo ni la libertad se pueden crear o mantener por medio de reglamentos escritos: es preciso que uno u otro sistema existan realmente en las cosas y en las costumbres, esto es, en la condición social del pueblo que se gobierna".

Carrillo envió al encuentro de Morazán fuerzas al mando del brigadier Villaseñor, quien fraternizó con Morazán en el paraje llamado El Jocote, en donde se celebró un pacto en virtud del cual Carrillo fue despedido y expatriado y reconocido Morazán como "Jefe Provisorio del Estado de Costa Rica". Así terminó la administración Carrillo y se inició la de Morazán, que tan fatalmente había de terminar, con la muerte de este esclarecido caudillo.

La Constituyente abolió el orden establecido y declaró la reincorporación de Costa Rica al régimen federal, así como vigen la Constitución de 1825 en cuanto fuese compatible con las circunstancias; derogó o modificó muchas de las leyes dadas por Carrillo y autorizó al General Morazán para que hiciera uso de todos los recursos del país para llevar adelante su propósito de restablecer la Federación, así como para defender la integridad del territorio de Costa Ri-

ca, amenazada por las pretensiones de Nicaragua con relación a la provincia de Guanacaste.

Tales medidas, empero, eran hijas de la adhesión política de los representantes de pueblo, pero no del convencimiento de éste, como ocurre con bastante frecuencia. Costa Rica, por razones bien conocidas, no podía sentir ningún sincero entusiasmo por la causa federal, que ninguna venta y tantas molestias le reportaba. Y cuando el General Morazán comenzó a hacer efectivas las medidas necesarias para la consecución de sus fines federalistas, el país las resintió y se produjeron los sucesos de etiembre de ese año, que culminaron con la muerte del gran caudillo unionista. La actitud del pueblo costarricense hacia este ideal de la reconstrucción de la Patria Grande fué expresada con todo acierto por el patriota don Francisco María Yglesias, en las siguientes palabras:

"Costa Rica ha deseado y desea ser compeliada a la unión no por la fuerza ciega y brutal de los cañones, sino por la fuerza luminosa de la convicción, apoyada por el sentimiento de los pueblos interesados en modificar su forma de gobierno: asentimiento libre y rectamente expresado por la mayoría de sus ciudadanos. Así, y sólo así, se alcanzará este legítimo y patriótico anhelo, y podrá verse realizado el grato ideal de nacionalidad. Que las duras y cruentas lecciones del pasado sean, para los centroamericanos provechosas en lo futuro, y contribuyan a enderezar y preparar los caminos del verdadero progreso y de la regeneración".

PRIMER TRATADO CON LOS ESTADOS UNIDOS

Año de 1851 — Administración de don Juan Rafael Mora

(HACE 88 AÑOS)

Otra efeméride interesante se celebra hoy: la de la firma del primer Tratado de Amistad, Comercio y Navegación de Costa Rica con los Estados Unidos. Se firmó en la ciudad de Washington el 10 de julio de 1851, bajo la administración de don Juan Rafael Mora, hace ochenta y ocho años.

UNA SIRVIENTE QUE SE ALZABA CON TODO LO DE LA CASA DONDE TRABAJABA

PUESTO EL ASUNTO EN MANOS DE LOS DETECTIVES

En la residencia de un señor Contreras comenzó a notarse la desaparición de numerosas prendas de vestir y objetos de adorno de la casa, lo cual fué denunciado a la dirección general de esta mañana fué pasada a la orden del juez segundo penal para recibir su merecido.

Como era lógico, se sospechó de la sirvienta de la casa, la que fué sometida a un interrogatorio, confesando que realmente había estado sustrayendo los objetos que se habían desaparecido, todo lo cual fué encontrado en la habitación que en la misma casa ocupaba.

J. A. Z.

ENTREGA UNDECIMA

De nuevo me dispuse a salir del pabellón donde se encontraba Luis Cisneros. Era tarde y al caer ya los primeros trozos de sombra sobre la ciudad que para combatir el reinado de la noche fosforecía en luces, cruzaba los largos claustros del Hospital cuando al final de uno de ellos descubrí la figura atractiva de Lucina. Avanzaba a pasitos rápidos. Se notaba en su rostro la alegría. De pronto observé que cruzaba, e iba en busca de la portería. ¿Qué ocurría?

Apresuré el paso para alcanzar a Lucina. No fué difícil lograrlo. Momentos después conversábamos en el barandal de la oficina de información del hospital.

—Está Ud. muy bien, Lucina. La encuentro muy risueña, díjele.

—Si— Viera usted qué contenta me hallo! He logrado lo que nunca había imaginado.

—¿Qué?

—Poder llevarme a Luis para mi casa.

—¿Para su casa?

—Sí, señor.

—¿Pero cómo?

—Todo lo he conseguido. Tengo una casita muy a propósito para nosotros, que he conseguido en especiales condiciones.

—Magnífico, pero...

—No. No hay peros. Todo lo he previsto y con lo que gano, viviremos muy bien.

—Qué curioso!

—Si usted viera las cosas con un poquito más de humanidad, no cree que encontraría lo más natural cuanto hago por Luis?

—Perdone, Lucina...!

Dejamos el Hospital

Lucina siguió por el Paseo Colón, en tanto yo esperaba el tranvía que me debería conducir al centro de la ciudad.

Un telefonazo recibido al día siguiente, a eso de las 10 de la mañana, me hizo dejar la oficina y dirigirme al hospital. Un carro esperaba en la entrada, en tanto que Lucina y Luis Cisneros se aprestaban a subir para trasladarse a su nueva residencia. Yo los acompañé.

El taxi se perdió por la carretera a San Juan de Tibás. Iba a velocidad, ascendiendo por la carretera petrolizada que pareciera ir oradando los cafetales. De pronto, al llegar en dirección de Colima, Lucina hizo que el chofer parara la máquina. Entonces reparé en que Luis Cisneros estaba descompuesto. La mujer extrajo del portamonedas un pequeño frasquillo y le dió a beber a Luis. Momentos después el auto continuaba, haciendo jactar sus motores en tanto que iba dominando la suave pendiente. De pronto cruzó a la izquierda, por una calle enzacatada el automóvil, siguiendo por la estrecha calle hasta encontrar la entrada de una finca. Un viejo portón de madera separaba el callejón de un jardín no muy bien cuidado, pero en el que las veraneras, los heliotropos y las calas dejaban ver sus colores y casi ocultos entre las malezas, los claveles apenas asomaban sus tonos encendidos.

Habíamos llegado a la casita de Lucina. La había logrado alquilar a bajo precio con un bondadoso señor.

Una casita, rústica en extremo, escondida entre las frondas de los cafetos, del jardín y de las bogambillas y altísimos cuajiniquiles, sería la morada que recibiera al enfermo. Allí la voz acariciante de Lucina sería a manera de los trinos de los pajariños que cantan en las tupidas enramadas. Allí las manos preciosas de la compañera, acariciarían en las horas caídas de la tarde, cuando los oros del sol parecen colarse por entre el follaje de los cafetos, el rostro cetrino del paciente. Quizás también en esas horas tristes en que las brisas de la tarde vienen saturadas de frescura, de olor a montaña, a tierra mojada, y podrían provocar ataques de tos al "marilacho" tuberculoso esa mujercita afanosa, llena de ternura y de amor, vendría en su auxilio.

Mentalmente pensé en todas estas escenas conmovedoras, donde el sacrificio y el amor reunidos, el renunciamiento a los gozos y placeres de la vida se hermanarían con los dolores del enfermo, quien sin otro auxilio que el proporcionado por aquella mujer que un día conoció en la casa de Zoraida, la de los ojos color marihuana, vería que la Vida que poco a poco se iba ausentando de sus vasos, a cada golpe de tos, pareciera pararse unos instantes a contemplar aquel cuadro precursor de la muerte blanca...

No había mucho mobiliario en aquellos cuartos espaciosos semidormidos en la oscuridad. Unos sencillos cortinajes pendían del marco superior de las ventanas entoldadas aun por las celosías de cedro; lo pisos de "petatillo", limpiecitos, relucientes a fuer de frotarlos con la lana impregnada de cera; el catre en un extremo de la habitación contiguo a la sala y al final del cobertizo, la cocina.

Allí en aquella casita rústica hubo de permanecer unas horas, las más pesadas del día. Luis Cisneros quedó instalado en ella y en su rostro parecía dibujarse cierta alegría y contento que hacían aun más felices a Lucina.

A paso rápido, tras de la despedida, fuí alejándome de aquel sitio donde quedaran Luis y Lucina. Traía una nueva visión de lo que pueden el amor y el cariño. Admiraba más el sacrificio de aquella mujer que aun era hermosa, y no hube de salir de mis cavilaciones, hasta tanto un autobús pasó, dispuesto a recoger a los pasajeros que regresábamos a la capital.

NUEVOS DETENIDOS EN LIMON EN RELACION CON LOS CHANCES

A un negro Scott se le encontró una lista de control.

Las autoridades fiscales de Limón no cesan en su empeño de acabar con las loterías de chances que tanto arraigo han llegado a adquirir en toda la zona Atlántica, siendo ya verdaderamente difícil lograr su completo exterminio.

Durante el día de ayer fué sorprendido un negro de apellido Scott portando una lista de control de chances, por lo que fué detenido y puesto a la orden del agente principal de policía para que le imponga la multa correspondiente, que será severa.

TRASMISION EN HONOR DE COSTA RICA

Llevará a cabo la British Broadcasting Corporation. — Tendrá lugar en el aniversario de nuestra independencia.

Gustosamente reproducimos la comunicación siguiente, que contiene un informe que de seguro habrá de interesar a nuestros lectores, particularmente a los aficionados a escuchar los programas de radio transmitidos de Europa.
Londres 15 de junio de 1939
Señor Director de NOVEDADES
San José de Costa Rica.
Distinguido señor

Tenemos el agrado de poner en su conocimiento que, celebrando el glorioso aniversario de su país, la BBC incluirá en su transmisión de ese día, un programa especial de saludo, durante el cual, entre otras cosas, hará uso de la palabra el representante consular de su país ante el gobierno de Su Majestad Británica. Se dará término al programa con la irradiación del Himno Nacional.

Como es nuestro deseo de que este saludo llegue al mayor número posible de radios escuchas de ese país, esperamos que usted quiera poner esta noticia en conocimiento de sus numerosos lectores.

Dándole las gracias anticipadamente por su gentil cooperación, nos reiteramos sus,
Attos. y Ss. Ss.

R. J. Baker

Jefe del departamento de informaciones de Ultramar.

SUIZA PROTESTA...

—Viene de la Página 13

ante el ministerio de relaciones exteriores, y entre tanto se ha avisado a los suizos residentes en los lugares fronterizos que permanezcan donde se encuentran mientras se hagan las protestas indicadas. La actitud enérgica del gobierno suizo se basa en el hecho de que el número de sus ciudadanos residentes en Italia es mucho menor que el de los súbditos italianos en Suiza, puesto que cerca de 130 mil italianos, viven en los cantones de sur de Suiza.

También en el Floreciente Cantón de PURISCA la crema de los cultivadores de tabaco, en nu- mero de 185 tienen gusto en declarar el bene- ficio que han recibido con la competencia establecida por la TABACALERA COSTARRICENSE

La flor de nuestras cosechas de tabaco las hemos vendido siempre a la
Tabacalera Costarricense, desde que esta empresa se estableció en el
mercado, hacen constar estos importantes cosecheros

"EL TABACO EN LOS ULTIMOS AÑOS, HA ALCANZADO PRECIOS MUY BUENOS, QUE JAMAS OBTUVO
CUANDO SOLO EXISTIA UNA EMPRESA FABRICANTE DE CIGARRILLOS, LO QUE SE HA DEBIDO A LA COMPE-
TENCIA ESTABLECIDA POR ESA EMPRESA".

Señores Gerentes de la Tabacalera Costarricense. S. A.

San José.

Estimados señores:

Queremos hacer constar que somos cultivadores de tabaco en la re-
gión de Puriscal y que la flor de nuestras cosechas de tabaco las hemos
vendido siempre a la TABACALERA COSTARRICENSE, desde que ésta
empresa se estableció en el mercado.

Asimismo, deseamos que conste que la constancia de que trancemente ha si-
do gracias a la TABACALERA COSTARRICENSE, que la situación de
los cultivadores ha cambiado favorablemente en muchos aspectos.

do gracias a la TABACALERA COSTARRICENSE, que la situación de los cultivadores ha cambiado favorablemente en muchos aspectos. El tabaco en los últimos años, ha alcanzado precios muy buenos, que jamás obtuvo cuando sólo existía una empresa fabricante de cigarrillos, lo que se ha debido a la competencia establecida por esa empresa. Debido también a esa competencia, no tenemos ahora que vender nuestro tabaco en San José, sino que aquí mismo en los lugares de cosecha, habiendo sido la TABACALERA COSTARRICENSE, la que estableció primeramente este sistema, que nos ahorra dinero y grandes molestias.

Por último queremos hacer constar que la TABACALERA COSTARRICENSE no omite esfuerzos para ayudarnos en nuestro cultivo: nos suministra fertilizantes por su propia cuenta, al costo; tiene al Ingeniero, señor Efraín Marín, experto en este cultivo, destacado durante todo el tiempo en esta región para ayudarnos con sus consejos y colaboración, y en general, tenemos que declarar que es a la competencia establecida por la TABACALERA COSTARRICENSE a lo que se debe el auge de los precios y el incremento que ha tomado el cultivo del tabaco en esta región.

Hacemos esta declaración espontáneamente, para que de ella hagan ustedes el uso que más les convenga, haciendo votos por el mejor éxito de esa empresa nacional.

Puriscal, 8 de julio de 1939.

SIDRO GONZALEZ M.	SALOMON VARGAS	JUAN GOMEZ Ch.	JOSE CLEMENTE OVIEDO M.	JOSE FERNANDEZ	CARLOS MARIA CASCANTE B.
ROSA QUESADA	HUMBERTO QUESADA Ch.	RAFAEL GUTIERREZ Z.	ALFREDO MONTTOYA A.	GABINO FALLAS	RAMON GAMBOA MURILLO
PPIO ARTAVIA SOLIS	OLIVER QUESADA MATA	MOISES JIMENEZ MORA	JOSE AGUILAR M.	AMADEO GONZALEZ M.	ADAN ZUNIGA
VALENTIN VALVERDE R.	RAMON BADILLA	TEODORICO TORRES V.	BAUDILIO CHAVES T.	JORGE ROJAS FRUTOS	ARCELIO MORA
CELSO CORDERO	ISMAEL ZUNIGA M.	JUAN R. UREÑA	MARCIAL GRANADOS	JESUS GUEVARA R.	DOLORES HERRERA R.
TEOFILO SANTILLAN M.	JOSE JIMENEZ	FELIX LEON C.	JUAN SALAZAR	ANTONIO MURILLO ROJAS	ISIDRO PORRAS
ANANIAS VARGAS	JOSE MURILLO	DAVID CHAVARRIA	ELPIDIO RUBI	CARLOS Ma. CHARPENTIER	ANTONIO JIMENEZ BARBOSA
VIRGILIO CHAVARRIA PALMA	MARCIAL MURILLO R.	RAMON SALAS LEON	SALOMON BARBOSA	DIDIMO MORA D.	JOAQUIN VARGAS Q.
MARIANO JIMENEZ	ALFREDO SANCHEZ S.	EDUARDO MORA	ELIAS MONGE S.	JUAN PEDRO JIMENEZ U.	MAXIMINO DELBADO G.
REYES VALVERDE J.	JOSE BARBOSA MORA	BOLIVAR CHAVARRIA T.	RAFAEL ALFARO C.	HECTOR VARGAS F.	BRASILIO ARCE R.
PRIMO VALVERDE PRADO	ALBERTO QUIROS M.	FELIX FERNANDEZ	URBANO MORA T.	RAMON MADRIGAL Ch.	JEREMIAS LOPEZ
SILVIO CALDERON M.	DELFO JIMENEZ	FRANCISCO LEO NA.	RAFAEL SARMIENTO	DIMAS JIMENEZ LEON	AVELINO LEIVA
RAFAEL MADRIGAL Ch.	URBANO JIMENEZ	LUIS CHARPENTIER Z.	TITO ALVARADO	SILVIO CHAVES FERNANDEZ	RAMON VALVERDE SALAZAR
GERARDO GUTIERREZ Z.	JOAQUIN MURILLO MONTES	SALOMON PERAZA A.	GONZALO MORA	FILADELFO ESPINOSA	ANIBAL ALVAREZ ROJAS
JUAN CALDERON DELGADO	ANTONIO DELGADO G.	JUAN GUTIERREZ Z.	MELQUIADES JIMENEZ ZUNIGA	DIEGO DELGADO	JAIMES CALDERON T.
FRANCISCO ALVARADO VARGAS	JOSE ANTONIO MORA ARAYA	RAMON PERAZA A.	DEUSEDIT MORA	MAXIMINO ALVAREZ MENA	ANTONIO GONZALEZ CAMPO
EMILIO CASCANTE B.	BENJAMIN MENDEZ R.	EDGAR ARROYO M.	ALBERTO ABARCA	ATILIANO ZUNIGA	RAFAEL MORA UMANA
JOSE DE LA ROSA RICARDO S.	JOSE ANGEL MADRIGAL QUESADA	ZACARIAS MADRIGAL Cs.	ELOY NUNEZ	VICTOR M. ARROYO QUESADA	RAFAEL ANGEL CALDERON
ERNESTO VARGAS M.	ISAIAS MARIN J.	ANTONIO ZUNIGA MORALES	JOAQUIN MORA BARBOSA	ELOY SANCHEZ O.	SILVIO JIMENEZ A.
CELIMO GARRO R.	CARLOS JIMENEZ S.	MALAQUIAS TREJOS R.	ERNESTO MURILLO	MARCIAL HERRERA LEON	ESPIRITU NUÑEZ
JESUS FLORES FLORES	ALFREDO SANCHEZ S.	MIGUEL FERNANDEZ	RAMON BURGOS	ANTONIO JIMENEZ G.	CELEDINO JIMENEZ J.
JUAN MADRIGAL VEGA	ISMAEL TORRES BARBOSA	ARTURO MURILLO V.	BENIGNO TORRES R.	ANTONIO ARLEY	OCTAVIO QUIROS M.
TRINIDAD GUILLEN	AMADEO BERMUDEZ R.	BALTASAR JIMENEZ R.	ANGEL OTAROLA	MAXIMINO ALVARADO M.	V. M. CHARPENTIER CARRA
JUAN CALDERON	LUIS MARIN R.	JACOBO FALLAS H.	TELMO VINDAS J.	HERMINIO HUERTAS	SERGIO SOLIS
CRISOLOGO MURILLO G.	JERONIMO RIVERA	JOSE JOAQUIN JIMENEZ	GONZALO ALVAREZ R.	RAFAEL DIAZ CAMPOS	ENRIQUE QUIROS J.
CONSTANTINO VALVERDE J.	ANIBAL RETANA A.	RAMON JIMENEZ	FLADIO MORA Ch.	MARIANO MONTTOYA A.	EUGENIO MEDANIO
VICTOR VALVERDE CORDERO	HERMOGENES MURILLO	SILVANO MURILLO	FAUSTO JIMENEZ JIMENEZ	ANTONIO MADRIGAL	EGERICO GARRO R.
RAFAEL HERRERA C.	RICARDO QUIROS M.	LUIS BARAHONA ZUNIGA	CELIMO NAVARRO TREJOS	JERONIMO OTAROLA	JUAN DELGADO MURILLO
VICENTE SOLANO T.	MESIAS GUZMAN RUBI	SALVADOR DELGADO C.	JUAN GUZMAN RUBI	CARLOS FLORES C.	LIBRADO BARAHONA ZUNIGA
HUMBERTO VARGAS	ADAN QUESADA ROMAN	MANUEL FERNANDEZ O.	JESUS GUZMAN RUBI	JUAN RETANA	JOSE DELGADO RAMIREZ
FRANCISCO GONZALEZ G.	JAVIER JIMENEZ UREÑA	GABINO SALAZAR R.		MAURILLO JIMENEZ VALVERDE	



PAGINA DE LA MUJER

TRASLADO

De la Clínica del doctor Herdicia donde le fué practicada una de las más serias y graves operaciones de la vista de este año, por el notable oculista doctor don Alexis Agüero, ha sido trasladada ya a su casa de habitación, la apreciable dama doña María Ortega de Pastor, esposa del culto caballero español don Manuel Pastor. LA TRIBUNA espera tener el gusto de consignar su pronto y completo bienestar.

ASAMBLEA EN LA ESCUELA LA BUENAVENTURA CORRALÉS

Ayer en las horas de la mañana en el salón de actos de la Escuela Buenaventura Corralés (Edificio Metálico), se llevó a cabo una asamblea dedicada a su director, el profesor don Regelio Solano Monge que celebra hoy la grata fecha de su cumpleaños. LA TRIBUNA le envía su más cordial enhorabuena.

REGRESO DE NICARAGUA

Hoy, por la vía aérea, retornan a esta capital de su viaje a la hermana república de Nicaragua, el Excmo. señor don Luis Mena Solórzano, Ministro de Nicaragua en Costa Rica, su señora esposa la culta dama doña Consuelo Reuben de Mena Solórzano y sus niños, quienes permanecieron ausentes del país por espacio de varias semanas de recreo que disfrutaron en Managua, para donde habían salido a saludar al señor presidente de Nicaragua y a su señora esposa la respetable dama doña Salvadorita Debbayle de Somoza, a su regreso de los Estados Unidos de Norte América. NOVEDADES presenta a la apreciable familia Mena Solórzano-Reuben, su atento saludo de bienvenida.

MEJORIA

Mejor de su reciente operación continúa en la Clínica Bíblica la apreciable señorita María Alvarado Méndez. Lo celebramos, y formu- lamos votos por su completo restablecimiento.

UN PATRIARCA QUE DESAPARECE

Don Lucas Ulloa

En San Rafael de Desamparados, ese pueblecito pintoresco que con su pequeña iglesia de estilo gótico parece sacado de un cromó, falleció anoche un patriarca, cuyo nombre ligado a la historia de esa población por casi un siglo, es pronunciado con cariño y respeto por millares de personas que gozaron de su amistad y de su protección: Don Lucas Ulloa.

Noventa y siete años de edad tenía este anciano, alto y robusto como un roble, pero con corazón de niño, lleno de simpatía para toda empresa noble y de afecto para todo el que necesitara del apoyo de su mano, callosa por las huellas de un trabajo incansable, pero hábiles sobre el teclado de su antiguo clavicordio o sobre el violín que ellas mismas habían labrado, con la labor paciente de otro Stradivarius.

Porque en don Lucas Ulloa, hombre sencillo del campo, vivía un verdadero artista, que se fabricaba sus propios instrumentos y reducía al pentagrama los temas de su propia inspiración. No hace muchos años todavía tuvimos el placer sincero de escucharle interpretando sus obras, y hubimos de pensar sorprendidos que era un espectáculo en verdad singular ver a aquel patriarca ya nonagenario, animado de tan selecto espíritu, sentir con la emoción del artista sincero toda la belleza de la música que es fiel intérprete de los sentimientos que animan a nuestro corazón. Pero ese, con ser tan interesante, fué sólo uno de los aspectos de la vida atrayente de Don Lucas Ulloa. Porque esa vida fué ejemplo constante de dedicación al trabajo y al ejercicio del bien. Fué propulsor de la educación, del progreso, de todo esfuerzo elevado. La iglesia que cerca de su casa campesina alza su torrecilla airosa de minúscula catedral gótica salió no sólo de su peculio sino casi de sus mismas manos, que escogieron la madera destinada al templo con el mismo cariño con que daba forma a los instrumentos musicales. Y su hogar fué ejemplar, porque fué verdadero santuario de armonía y de virtud, en el cual crecieron los descendientes inspirados por las excepcionales cualidades de este hombre singular.

Para ellos, nuestra más sentida condolencia en esta hora de dolor para todo un pueblo y nuestro recuerdo más efusivo para la memoria venerable del patriarca que ha ido a reunirse con sus mayores en el seno misterioso de la eternidad; por el camino luminoso de sus virtudes y su fe.

El sentido fallecimiento de la Sra. doña Sylvia Muñoz Cabrera de Laynez, en los Estados Unidos



Sra. doña Sylvia Muñoz Cabrera de Laynez

La sociedad costarricense ha sido tristemente impresionado con la dolorosa noticia del fallecimiento de la joven dama argentina doña Sylvia Muñoz Cabrera de Laynez, hija del recordado caballero don Agustín Muñoz Cabrera, también recientemente fallecido en Buenos Aires y quien hasta hace apenas pocos meses tuvo la representación consular de su patria en la nuestra.

Como se recordará, la señora de Muñoz Cabrera celebró aquí su matrimonio con el caballero don José Laynez Membreno, Cónsul de Honduras en Mobile, Alabama, Estados Unidos de Norte América, para donde habían salido a fijar su

residencia. En nuestra sociedad la familia Muñoz Cabrera goza de unánime estimación, especialmente en los círculos diplomáticos, donde la muerte del Hon. señor Muñoz Cabrera fué hondamente sentida y hoy ese duelo es renovado al registrarse la muerte de su hija, NOVEDADES al deplorar la infausta nueva, envía su más sentida condolencia a su esposa, a su señora madre, a su hermana y a todos los demás deudos.

DISTINGUIDOS HOGARES DE PLACERES

Un niño, nacido ayer con toda felicidad, ha venido a aumentar el hogar de don Rodolfo Esquivel Carranza y doña May de Esquivel. NOVEDADES congratula a los dichosos padres, a la vez que formula votos por la ventura del recién nacido.

—El hogar de don Gonzalo Quirós h. y doña Nora Salas de Quirós está de gala con la llegada de un niño, para el que deseamos todo género de dichas. Nuestros parabienes para sus apreciables padres.

El hogar muy distinguido de nuestro apreciable compañero de labores don Carlos Montero y su señora esposa, también se vió ayer aumentado con el nacimiento de un nuevo heredero. Nosotros felicitamos al hogar amigo y deseamos mucha ventura al recién nacido.

CONVOCADOS TODOS LOS GANADEROS DEL PAIS PARA Oponerse a la supresión del impuesto de importación

TAMBIEN OBJETARAN LOS PROYECTOS DE MODIFICACION A LA LEY QUE RIGE SOBRE EL PARTICULAR

En la reunión convocada para el viernes estarán representados ganaderos de todas las regiones del país

De acuerdo con una información que sobre el particular suministramos, podemos decir que para el viernes próximo han sido convocados a una importante reunión todos los que intervienen en la importante industria ganadera, con el objeto de llevar a cabo una acción ante los propósitos de modificar la ley ganadera.

Logramos informarnos ayer que el propósito fundamental es llevar a cabo una fuerte campaña en contra de la supresión del impuesto de importación de ganado y tam-

bién de modificaciones a ese impuesto tal como se ha estado proyectando en vista de las gestiones que sobre el particular serán formuladas.

También se nos informó que a la reunión vendrán delegados de todas las zonas ganaderas del país pues han sido advertidos de la importancia del asunto y ellos han ofrecido su cooperación para tal objeto. También se hace ver que concurrirán a la reunión ganadera algunos señores diputados que intervienen para la mejor solución de ese problema.

MARIMBA Alma Latina

Conjunto Herrera

DEBUTA HOY A LAS 7 p. m. EN EL

Gran Hotel Metrópoli

con una selecta Audición Musical y se pone a la orden del público para cualquier servicio.

RUMBO A LOS ESTADOS UNIDOS

—En la siguiente semana se ausentan en viaje de placer para los Estados Unidos de Norteamérica, los jóvenes esposos don Orlando Alvarez y doña Carmen Esquivel de Alvarez. LA TRIBUNA les reitera su saludo de despedida.

ACADEMIA

—El próximo jueves el Club Imperial Deportivo ofrecerá una academia en los amplios salones de la Casa España. Para este festival el mencionado centro hace toda clase de preparativos y una de las orquestas capitales a su cargo tendrá el programa musical.

BAILE EN LA ESCUELA DE COMERCIO CASTRO CARAZO

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Los alumnos de la Escuela de Comercio Castro Carazo se complacen en invitar a usted al baile que celebrarán el sábado 15 de julio entrante, a las 8 y 45 de la noche, en los salones del Club Unión, como homenaje a los graduados de esta escuela.

Nota. — Traje largo para las señoritas; oscuro para los caballeros. Esta invitación es estrictamente personal y debe ser presentada a la entrada.

San José, 3 de julio de 1939.

RESTABLECIMIENTO

En Cartago se encuentra en vía de franco restablecimiento de su reciente dolencia, don Ramón Jacinto Rivera, Gobernador de la provincia. NOVEDADES celebra vivamente su reposición.

TRASLADO

—Hoy será trasladada de la Clínica Bíblica a su casa de habitación, la señorita Gladys García Alvarez, quien recientemente fué operada en la misma casa de salud con buenos resultados.

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS

—Después de varios meses de permanencia en los Estados Unidos de Norteamérica, donde dejó a su familia y don de visitó la famosa Feria Mundial de Nueva York, regresó al país el caballero don Mario Urbini, estimado amigo de LA TRIBUNA que se complace en presentarle su atento saludo de bienvenida.

EL BAILE DE LA ESCUELA CASTRO CARAZO

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación:

Los alumnos de la Escuela de Comercio Castro Carazo se complacen en invitar a usted al baile que celebrarán el sábado 15 de julio entrante, a las 8 y 45 de la noche, en los salones del Club Unión, como un homenaje a los graduados de esta Escuela.

San José, 3 de Julio de 1939.

Nota: traje largo para las señoritas; oscuro para los caballeros. Esta invitación es estrictamente personal y debe ser presentada a la entrada del club.

CARMEN LA DE TRIANA, LA MARAVILLA, EN EL PROXIMO DOMINGO EN EL PALACE

EL PUBLICO PUEDE ENCARGAR DESDE HOY SUS LOCALIDADES PARA EL DOMINGO, PARA EVITAR REVENTA

LA INVITACION PELIGROSA EL JUEVES, EN EL PALACE, SERA UN EXITO DE ROBERT MONTGOMERY Y ROSALIND RUSSELL

Después de mucho esperar, ya llegó y se estrena el próximo domingo la maravilla del año, la obra cumbre de todos los tiempos, la película esperada: Carmen la de Triana, por Imperio Argentina. Carmen la de Triana es la joya en español que ha sido la película considerada por la crítica mundial como una de las obras más perfectas que se han hecho en todos los idiomas. Imperio Argentina, la maravillosa estrella de estrellas, brilla en esta producción como nunca brillara antes y la música que actualmente está de furiosa moda en San José, es cantada por ella en una forma excelsa.

Basta decir que la letra de las canciones es tomada del Romancero gitano de Federico García Lorca, el insigne poeta máximo del habla castellana, para saber la alta calidad del espectáculo que presenta el gran cine Palace el próximo domingo. Se avisa al público que ya puede encargar las respectivas localidades para la función del domingo, de tal manera que se evite el pagar reventa, pues hay intenciones de ello en vista de que todas las funciones serán llenas inmensas. Para el jueves, el Palace estrena nada menos que La invitación peligrosa, por Robert Montgomery y Rosalind Russell, una producción apasionante y divertida de la Metro que ha de causar sensación.

Para muy pronto se anuncia el gran estreno de Danielle Darrieux. La niña es un encanto, producción traviesa de la linda estrella, una de las películas más divertidas del año. La llega Juárez el titán de titanes, la producción cumbre, el cañonazo de todos los tiempos, con Paul Muni y Bette Davies.

LONGHARDY Y CASTRILLO PELEAN EL JUEVES

LOS EMPRESARIOS ASEGURAN QUE ESTE ENCUENTRO BOXISTICO SERA UNO DE LOS MAS EMOCIONANTES QUE SE HAYAN VISTO

Los dos pugilistas están en tan buenas condiciones, que se asegura que el evento pasará de seis rounds. — Augusto Longhardy entrenó el lunes en el Frontón Jai Alai, y los que lo vieron se muestran satisfechos de su training

Augusto Longhardy y Emilio Castrillo, después de someterse a un fuerte training, se encuentran en muy buenas condiciones para enfrentarse el jueves. Su pelea será a diez asaltos y se verificará en el cuadrilátero del Frontón Jai Alai. Los entrenadores de ambos pugilistas aseguran que sus muchas ristas están capacitados para hacer una pelea que pasa de los seis rounds. Más por esto tendremos que decir que tendrán que poner en juego sus conocimientos, pues tanto Castrillo como Longhardy tienen un punch demoledor. Augusto Longhardy entrenó ayer lunes en el frontón Jai Alai, y los numerosos fanáticos que lo vieron entrenar, se muestran satisfechos de su training. Como lo hemos dicho en anteriores ocasiones, Augusto Longhardy viene a enfrentarse al campeón de peso welter de Costa Rica desde Parrita, solamente por levantar el entusiasmo del boxeo. Es eso lo que nos ha dicho y lo que le hemos oído decir a sus amigos, todas las veces que se le ha preguntado el por qué se resolvió a pelear contra el gran Emilio Castrillo. Ya sabemos, y así lo hemos hecho saber a los estimables y numerosos lectores de esta página deportiva, que Augusto Longhardy ocupa una magnífica posición en Parrita, con la United Fruit Company. En cuanto a Castrillo no tenemos mucho que decir; ya la afición lo conoce perfectamente bien; sabe cuáles son sus condiciones. Solamente hemos de decir que se ha preparado muy bien. Ha entrenado como se debe, pues quiere que su fama de primer pugilista del país siga corriendo por todos los ambientes deportivos. Los señores empresarios aseguran que este encuentro boxístico será uno de los más interesantes que se hayan visto en las temporadas de boxeo que se han llevado a cabo en este país.

EL LICEO B. venció al SEMINARIO B.

MUY INTERESANTE RESULTO ESTE ENCUENTRO DE BALONCESTO POR EL CAMPEONATO JUVENIL MASCULINO

El cotejo entre los fives infantiles: Mauro Fernández y Colegio de Los Angeles, estuvo muy movido y equilibrado, resolviéndose por un punto de diferencia

El Liceo A se impuso ampliamente al Escuela República de Chile, por la anotación de 17 puntos contra 6.

Se jugaron anoche en el floor del Frontón Jai Alai, los segundos encuentros correspondientes a los campeonatos nacionales infantiles y juveniles del presente año. A las siete y media de la noche dió principio el primer cotejo de baloncesto. Se enfrentaron los fives infantiles masculinos de Escuela Mauro Fernández Nº 2 y Colegio de Los Angeles. Este match estuvo muy movido; los dos quintetos dieron muestras de lo que podrán llegar a ser, toda vez que se les vio jugar con entusiasmo y con esfuerzo. El encuentro se resolvió por la mínima diferencia y con el triunfo para los equipos del Escuela Mauro Fernández Nº 2; el marcador quedó 5 x 4. Seguidamente se llevó a cabo el primer match de la noche en disputa del campeonato juvenil. El Liceo A. jugó contra el Escuela República de Chile, al que le ganó por el amplio margen de diecisiete puntos contra seis. Los "chilenos" se esforzaron hasta el último momento pero hubo una superioridad absoluta de parte de los liceístas. A continuación se efectuó otro match infantil entre Liceo y el México, obteniendo estos segundos la victoria por el score de dieciséis puntos contra cinco. Los liceístas jugaron muy bien, pero sus adversarios tomaron la ventaja desde los inicios del partido, manteniéndose con ella hasta el final, alcanzando así su primer triunfo. El cotejo estelar estuvo a cargo de los fuertes quintetos del Seminario B. y el Liceo B., cuadros que en el pasado ciertamente jugaron muy bien; durante todo el encuentro se observó que las fuerzas estaban equilibradas y que las condiciones de los dos quintetos eran muy buenas. Fue así como hicieron un buen match, pero que fué favorable a los del Liceo B., por la anotación de diecinueve puntos contra quince.

"Hombre Elegante" va de triunfo en triunfo

EL DOMINGO SE ENFRENTO A LA PRIMERA DIVISION DEL EQUIPO 'LABORATORIOS ANCLA'. — EL SCORE DE ESE ENCUENTRO DE FUTBOL FUE DE OCHO TANTOS A DOS

Hace algunos meses se fundó en la ciudad de Cartago un team de futbol el que lleva el nombre de "Hombre Elegante". Lo integran muy buenos jugadores, los que, en su totalidad son valores que se inician en este deporte.

Ya han verificado algunos cotejos, de los que han obtenido buenos triunfos.

Con tal motivo dispusieron tributar un cálido homenaje de aprecio y simpatía a uno de sus más laboriosos y entusiasmados dirigentes: el joven deportista don Rubén Madriz, quien aceptó el homenaje sincero que sus compañeros le querían hacer. Dicho homenaje se llevó a cabo el domingo. En la Plaza Yglesias de Cartago se verificó el encuentro de balompié entre las primeras divisiones de "Hombre Elegante" y "Laboratorios Ancla"; de San José este último. El partido tuvo una primera mitad muy interesante, y una segunda que fué de completo dominio de los locales, los que alcanzaron el triunfo por el amplio score de ocho goals contra dos. Advertimos que el primer tiempo finalizó empatado a dos tantos, por lo que se creyó que durante el tiempo se desahollaría en la misma forma que el anterior. Rubén Madriz obsequió a los vencedores con una hermosa bola, y a los perdedores con algunos refrescos.

CIENT AVIONES . . .

Viene de la pag. 1 — Viajeros británicos familiarizarse con las regiones del país aliado en caso de surgir un conflicto en Europa central, en el cual la aviación británica reforzará a la francesa.

FORMULACION DEL PLAN .

—Viene de la Página 1^a — nense ha designado como delegados suyos para entrevistar se con el señor ministro y luego con el señor Presidente de la República, Cortés, a los señores don Rafael de la Peña, don Roberto Soto y don Alfredo Cañas, siendo solamente este último el que se encuentra en esta capital, no toda la comisión como erróneamente

MANIFIESTO A LOS CLUBS FEDERADOS DE FOOT-BALL Y AFICION

Para llegar a un acuerdo, en la designación de las personas que han de integrar la Directiva de la Federación Nacional de Foot ball, hemos convenido en celebrar una reunión en los salones del Club Sport La Libertad, esta noche a las 8 y 30 horas p. m.

El objeto de esta reunión es el de unir las voluntades del deportismo nacional en un sentimiento de armonía, a fin de que recaiga la elección en personas que sean garantía de renovación, capaces de luchar con todo empeño contra la depresión que está pesando fatalmente sobre el futbolismo nacional de los últimos años.

La reacción que se ha levantado contra este estado de agonía, que venimos padeciendo, inspira a dar con las personas que ofrezcan desinteresadamente el sacrificio de su tiempo, para lograr que el ideal por tantos años mantenido, de depuración deportiva, alcance un nivel como el que gozamos en otros tiempos, en que nuestro futbol florecía dando entusiasmo a las multitudes y brillo a la república, en el exterior.

Nuestro intento, que pudiéramos llamar de carácter revolucionario es el de devotos, que frente a la situación desalentadora presente, hubimos de saltar sobre la entretención de escritorio, de quienes se aferran en el alambicado engranaje de unos artículos de reglamento, olvidándose del espíritu que dio vida a las disposiciones y reglas y que fué de más altura: ya que ese espíritu miró reglamen

tos, asambleas y demás papeles, como simples medios de coordinación, para llegar al resurgimiento de evolución constante, hacia una meta de consagración por la nobleza de los deportistas, en su anhelo de superación.

Suponen algunos, que movidos los obscuros pudieran inspirar esta reacción disciplinada y justa, en pro del resurgimiento del futbol nacional, pero este llamado, a la concordia que hacemos movidos por un sentimiento superior y el emplazamiento para que se concreten cargos que pudieran ensombrecer nuestra actitud altamente deportiva, son garantía suficiente, para que se nos crea movidos en nuestra gestión en un zarde deportivo del más puro linaje.

Terminado el sísmo federativo, reiteramos nuestro propósito de contar con las directivas de todos los clubs federados, para que se llegue a reunirse en la directiva que vamos a elegir, personas de reconocidos conocimientos deportivos, que puedan llevar a la realidad, nuestros ideales; personas a quienes mueva el deseo ferviente de levantar otra vez a gran altura, nuestra bandera deportiva, a la que deseamos siempre flotando en el alta mar de un esfuerzo disciplinado y a los vientos de legítimas victorias.

LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE. CLUB SPORT CARTAGINES, CLUB SPORT HEREDIANO, CLUB SPORT LA LIBERTAD, CLUB SPORT MEXICO.

se ha dicho, gestionando la celebración de la entrevista con el señor ministro de hacienda que seguramente ha de llevarse a cabo en esta misma semana.

En ella quedará listo el plan definitivo que ha de pre-

sentarse a la consideración del señor Presidente y además del Lic. Gómez y los delegados citados, estarán presentes los diputados Dr. Oreamuno y don Rafael Eduarte y el Lic. don Daniel Zeledón, delegado municipal.

LOS HERMANOS AVILA SE ENFRENTAN MAÑANA A CARRILLO Y RAMIREZ

A 50 metros son las próximas competencias de Tiro al Blanco

Finalizó el domingo el período a veinte yardas y el tirador de pie y sin apoyo.

EL DOMINGO SE INICIAN LAS DE CINCUENTA METROS, CON EL TIRADOR ACOSTADO.—EN LA AFICION DEPORTIVA HAY MUCHO ENTUSIASMO POR ESTOS EVENTOS DEPORTIVOS

Tal como lo informamos en nuestra anterior edición, el domingo próximo pasado finalizaron las competencias de tiro al blanco. El período a veinte yardas, tirador de pie y sin apoyo, se verificó de un modo extraordinario, dadas las condiciones de los catorce elementos que participaron por San José; de este modo fué como se obtuvieron muy buenos resultados: el Capitán Manuel Incer está en primer lugar, don Alberto Montes de Oca le sigue con muy buena puntuación.

Don Gerardo Fernández ocupa el tercer lugar, y el doctor don Rafael Angel Gallo el cuarto. Todos los cuatro puestos han sido muy disputados, notándose una mejoría en el score.

El domingo a las nueve de la mañana, en los polígonos de la Federación Nacional de Tiro, que están colocados en el Estado Nacional, se iniciará el período a cincuenta metros tirador acostado. Estas competencias que corresponden a la mis-

ma eliminatoria que se está efectuando para clasificar a los cinco mejores tiradores que participarán por San José en el campeonato nacional de primeras divisiones, son ventajosas para algunos tiradores, que actúan mejor en esa posición y a esa distancia. Por consiguiente, variarán los puestos y quizás los seis primeros. En la afición deportiva hay mucho entusiasmo por estos eventos deportivos, es así como hemos visto una numerosa concurrencia en las pruebas anteriores.

Estos cuatro buenos pelotaris nacionales hacen este encuentro a treinta tantos

El partido a 25 tantos estará a cargo de Fulvio y Ortiz contra Rodríguez III y Ulloa.— El deporte español sigue tomando incremento dentro las filas deportivas

Algo que verdaderamente llama la atención es el entusiasmo que ha venido creciendo por los encuentros de pelota vasca. El sábado próximo se efectuaron dos partidos, los que resultaron sumamente reñidos. El primero a 25 tantos estuvo empatado a 24 iguales y de un tiro magistral, Motrico y Ortiz consiguieron el tanto de la victoria finalizando el partido a 25-24. El estelar que también fué algo magnífico, estuvo por espacio de algunos minutos empatado a 29 tantos igual-

les espectacularmente Castro y Ulloa consiguieron hacer el último tanto, obteniendo la victoria por 30-29.

Mañana miércoles a las ocho y media de la noche, en el frontón Jai Alai, tendrán lugar dos partidos que prometen resultar muy interesantes, así como los efectuados el sábado. Los hermanos Avila (Avila I y Avila II) se enfrentarán a Carrillo y Ramirez, dos elementos que en poco tiempo de jugar se han clasificado como dos buenos pelotaris. (Pasa a la Página OCHO)

LIQUIDACION del Banco de Cooperación NACIONAL

Se acordó en asamblea general de sus accionistas verificada anteayer

TAL MEDIDA FUE TOMADA EN VISTA DEL ESTADO CADA VEZ MAS DESFAVORABLE DE LAS FINANZAS DE ESA INSTITUCION

Como informamos oportunamente, se verificó anteayer en esta capital una asamblea general de accionistas del Banco de Cooperación Nacional, convocada con el fin de conocer del estado de sus finanzas y resolver lo que se estimara más conveniente al respecto.

La mala situación del Banco

El Banco de Cooperación Nacional se fundó hace bastantes años, como fruto del esfuerzo de un grupo de personas luchadoras, que deseaban, sobre todo, resolver en lo posible el problema de la vivienda. Se estableció una cooperativa en ese sentido, la cual funcionó con bastante buen éxito durante largo tiempo. Al par, el Banco se fué desarrollando en el sentido corriente de estos establecimientos, haciendo operaciones de préstamo y convirtiéndose en un centro de relativa importancia en nuestro ambiente. Sus acciones gozaron de buen nombre y se pagaron varias veces dividendos.

Desgraciadamente, por razones que son conocidas, el Banco sufrió un serio golpe, y a pesar de los esfuerzos que se han venido haciendo para revivirlo las pérdidas sufi-

das fueron tan cuantiosas que no ha sido posible lograrlo.

Se acuerda su liquidación

La directiva actual, como las anteriores de los últimos años, han realizado todo lo que humanamente ha estado a su alcance por devolver al Banco su prosperidad, pero su situación ha sido tal que ni las más severas medidas de economía ni la discreción con que se han manejado sus operaciones han permitido rescatarlo de la suerte a que estaba condenado. En vista de este estado de cosas, ampliamente explicado a los accionistas en la asamblea de que estamos haciendo referencia, se acordó proceder a la liquidación del Banco, ya que no queda otro remedio. Esta medida, que las circunstancias hacen inevitable, será indudablemente sentida por los sectores sociales que en otra hora encontraron en ese establecimiento la ayuda que necesitaron para hacer frente a sus necesidades, para poseer un hogar y para emprender negocios. Es este un esfuerzo más que fracasa, debido a sucesos que no queremos rememorar, pero que serán recordados siempre con sincero pesar.

AHOOGADO

EN EL RIO FRIO PERECE EL TRABAJADOR NICARAGUENSE VICTOR M. SALAZAR.

NO HA SIDO POSIBLE TODAVIA ENCONTRAR SU CUERPO A PESAR DE LOS ESFUERZOS QUE SE REALIZAN

El subinspector de hacienda de Los Chiles se ha dirigido a la inspección general de hacienda, poniendo en su conocimiento el echo ocurrido en aquella localidad en las horas de la mañana del sábado pasado.

En el rio Frio pereció ahogado el trabajador nicaraguense Victor Manuel Salazar, quien trabajaba en la finca de don Joaquín Ocampo. No se han podido obtener detalles de cómo ocurrió el hecho, ya que Salazar conocía perfectamente los pasos del rio, era magnífico nadador y en estos días el rio no ha tenido mayores crecientes. A pesar de los esfuerzos realizados no se ha logrado encontrar su cuerpo, labor que realizan activamente todos los guardas.

CAPTURADO UN "COLECCIONADOR" DE ESCAÑOS Y SILLAS

En cuanto residencia había de ellos en el corredor, desaparecieron, gracias a la especialidad de un Torres.— Hasta que al fin se le detuvo y confesó ser el autor del delito

De las principales residencias de esta capital se desaparecieron con suma frecuencia los escaños, sillones que se tienen en los corredores, quejas que oportunamente iban al conocimiento de la dirección general de detectives.

ta hasta que se tomó in fraganti, no teniendo más remedio que confesar su delito, logrando decomisarse la mayor parte de lo sustraído en esta forma por el audaz "coleccionador" de muebles.

ENORME LA PLAGA DE MERODEADORES EN CARTAGO

Sólo ayer el resguardo fiscal capturó a dos individuos que se encontraban sustrayendo cantidades de papas y zanahorias.— Se ha intensificado la vigilancia a fin de proteger a los agricultores

El inspector provincial de hacienda de Cartago ha puesto en conocimiento de la inspección general, las proporciones que ha tomado en aquella jurisdicción el merodeo, a pesar de los esfuerzos que se hace para contrarrestarlo.

En esta mañana fué pasado a la orden del juez primero penal para recibir el castigo que merece.

Ayer no más, se capturó a un tal Leitón en Tierra Blanca, por merodeo de tres sacos de zanahoria en perjuicio de don Marcial Mengue.

SUSPENSION DE LA...

Posteriormente se sorprendió también a un tal Pérez, quien había sustraído una cantidad de papas en perjuicio de don Nicolás Jiménez.

dar en vueltas tortuosas. El periódico agrega que Estados Unidos no tenía ningún uso para la plata adquirida en el exterior y que aumentaba de día en día, representando estas compras nada más que una parte de la política exterior del presidente Roosevelt. En conclusión pide el "Times" la inmediata aceptación del proyecto presentado por el senador Eownsend, de Delaware, suspendiendo las compras de plata extranjera.

ENORME AGITACION...

territorio que comprenden los distritos de Tobosi, Bermejo, Quiberradiñas y Guadalupe. Un piquete de policía ha estado acantonado en Tobosi, centro principal del movimiento en pro el nuevo cantón y en donde, como ya informamos, se presentaron los hechos que han quedado relataos.

REFUERZO DE LA FLOTA...

neoyorquino agrega que en opinión de los expertos del departamento de la marina los cuatro acorazados de 45 mil toneladas cada uno de que dispondrá Estados Unidos en una guerra naval serán las unidades navales más fuertes a flote.

SI TODOS LOS ELOGIOS SON ASI, AVIADOS ESTAN LOS BENEFICIADOS

Un señor Cabezas publica hoy un aviso en el Diario de Costa Rica por el cual dice que: "los trabajos de su taller de fotograbado, refiriéndose a los elisés del último número de la revista "Centro América", han sido elogiados por LA TRIBUNA, NOVEDADES, etc.

Como esa afirmación no es cierta, queremos hacer constar que: LA CRONICA A QUE SE REFIERE ESE SEÑOR CABEZAS FUE ESCRITA, Y PAGADA SU INSERCIÓN, POR LOS INTERESADOS.

LA TRIBUNA, así como NOVEDADES, no elogian ni censuran los trabajos que ejecutan otros talleres, pues ambos rotativos tienen cosas más interesantes que insertar en sus columnas.

Por error del empleado que recibió el original de esa publicación no se agregó al pie de la misma un pseudónimo o inicial que indicara claramente que no era producto de la redacción de ninguno de los dos diarios, cosa desde luego que no ignora el mencionado señor Cabezas.

VISITAN AL PROFESOR BRENES MESEN LOS ESTUDIANTES DE LA ESCUELA DE DERECHO

Esta mañana después de las clases se dirigieron a su residencia deportiendo largo arto

Los alumnos del primer año de la escuela de derecho en compañía de uno de sus profesores fue a visitar esta mañana al profesor don Roberto Brenes Mesén para presentarle un atento saludo con motivo de su regreso al país después de tan larga ausencia.

minente hombre de letras se improvisó una interesante charla que se prolongó bastante tiempo, escuchando con singular deleite los jóvenes estudiantes, la práctica que les hiciera el profesor Brene Mesén, que bucho les agradeció su visita.

Entre los muchachos y el e-

VISITO EL CONTRALMI...

Viene de la pág. 1

Muy pronto: José Mojica, en: EL CAPITAN AVENTURERO

Próximo JUEVES: Olinda Bozán y Paco Bustos, en:

Los APUROS de CLAUDINA Grandioso éxito cómico en español!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45—C 0.75 Otros tres formidables llenos a reventar con la maravilla del cine hispano:

"EL VIEJO DOCTOR" con Enrique Muñio

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40 Pedro Vargas, en:

MEXICO CANTA

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40 Jean Parker, en: DULCE EVOCACION

TEATRO CUATRO

A las 7.30 — C 0.30 Tim McCoy, en:

LA PATRULLA FANTASMA

LOS HERMANOS...

(Viene de la Página SIETE)

lotaris de eventos estelares. Del mismo modo, los hermanos Avi la han demostrado a la afición que son una pareja difícil de vencer. Por consiguiente el partido a 30 tantos será algo formidable. El preliminar a 25 tantos lo efectuarán Fulvio y Ortiz, quien ha estado a la altura como zaguero en sus últimas presentaciones, contra Rodríguez III y Ulloa. De estos cuatro pelotaris se espera que den un buen cotejo. Así, pues hemos de decir que el deporte español sigue tomando incremento dentro de nuestro deporte.

Próximo domingo, PALACE! "CARMEN LA DE TRIANA" por Imperio Argentina! Compre ya su localidad!

Jueves próximo, PALACE! "LA INVITACION PELIGROSA" por Robert Montgomery y Rosalind Russell.

MARTES, 11 de julio, 1939.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 60 "EL HIJO DE FRANKENSTEIN" Boris Karloff, Basil Pathbone

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 50 Estreno Warner popular cómico! "NANCY DREW DETECTIVE" por Bonita Granville

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 40 "ANDY HARDY COW BOY" por Mickey Rooney

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 40 "AGUILAS sobre EL MAR" por John Payne

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 40 "LOS 3 DIABLILLOS ALZAN EL VUELO" por DIANA DURBIN

KEITH

A las 7 y 8.45 — 30 "LA SAVENTURAS DE HUNKY FINN" por Mickey Rooney

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 30 "PERFIDIA" En español, con la canción!